



VIOLENCIA DE HUELGUISTAS. Lima, febrero 27. Una ola de violencia desataron hoy obreros comunistas en huelga en Perú. En la gráfica, un aspecto de la destrucción en una de las principales avenidas de Lima.

Una Semana de Violencia se Inicia en Guatemala

GUATEMALA, febrero 27 (Por Alberto Flores, de ACAN-EFE). Un horizonte de incertidumbre y violencia plantea la semana que se inició hoy en Guatemala.

Huelgas de trabajadores, incluidos los del propio Estado, postergación de las elecciones convocadas para el domingo cinco de marzo, e incluso un rumor insistente de posible suspensión de las garantías individuales, como resultado del caos social, son algunos de los factores convergentes.

Y la violencia, tanto política

como común, se presenta esta semana con mayores signos de crecimiento.

El final de una campaña política pre-electoral caracterizada por su virulencia impone la certidumbre de que en la etapa culminante todos los grupos se lanzarán a una lucha más abierta.

Así, el Gobierno del General Kjell Laugerud García, se ve sujeto a una presión como nunca antes se diera en sus tres años y siete meses de ejercicio del Poder.

Hasta ahora, este Gobierno ha

logrado solventar cuanto problema se le presentó, sin recurrir a la suspensión de las garantías y uso de la Ley de Orden Público en su grado de "estado de sitio", algo que lo que se ha ufano, pues es el

—Favor pase a la Pág. 53.

Norteamericanos a Negociar con Régimen Cubano

LOS ANGELES, febrero 27 (AP). Cincuenta y un empresarios californianos salieron hoy rumbo a La Habana, para tratar de vender al Gobierno cubano hoteles, carreteras y otros bienes y servicios.

La delegación comercial californiana es el cuarto grupo de directivos californianos que visita Cuba desde septiembre, cuando el Presidente Jimmy Carter y el Gobernante cubano Fidel Castro establecieron contactos diplomáticos al través de las Embajadas de Suiza y Checoslovaquia, res-

—Favor pase a la Pág. 36.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY



AUTO INCENDIADO EN MOTINES. Diramba, Nicaragua, febrero 27. Un automóvil enegrecido por el fuego tendido en una calle de la población de Diramba hoy en la estela de motines y protestas contra el Gobierno. Batallas abiertas estallaron entre ciudadanos de la población y soldados.

Provocan Desórdenes los Rojos en Huelga en Perú

LIMA, febrero 27. (AP). Grupos de manifestantes provocaron desórdenes y alteraron la jornada casi normal que vivía hoy esta capital en el primer día de una huelga nacional de 48 horas, convocada por una central obrera del Partido comunista.

La huelga, que también derivó en algunas manifestaciones en la importante ciudad turística del Cuzco, parecía destinada a fracasar debido a una gran asistencia de trabajadores a sus empleos, pese a que los servicios de transporte funcionaron con alguna restricción.

Los incidentes estallaron cuando grupos de la Universidad Nacional de Ingeniería bloquearon con piedras y fogatas la Avenida Tupac Amaru. Varios vehículos fueron apedreados y la policía disparó al aire y arrojó gas lacrimógeno para dispersar a los revoltosos.

Esa Avenida también fue bloqueada en el sector del Distrito de Comas en el norte de esta capital, donde viven unos 800.000 de los cuatro millones de habitantes de esta capital. Grupos de exaltados, entre los que se vieron algunos ni-

—Favor pase a la Pág. 54.

Triunfo Rojo Llevaría al Caos Económico a Francia

BRUSELAS, Feb. 27 (AP). El Primer Ministro francés Raymond Barre dijo que el caos económico que seguiría a una victoria de la izquierda en las elecciones generales del mes próximo haría que Francia quede fuera del Mercado Común Europeo (MCE), según una entrevista que publica hoy un Diario belga.

"Parece obvio que la política económica que se propone para un Gobierno constituido por socialistas y comunistas conduciría en cuestión de meses a la salida de Francia de la Comunidad", dijo Barre, según una entrevista exclusiva enviada por

Ivon Toussaint, titular de la corresponsalía permanente de "Le Soir", en la capital francesa.

Barre, que fue Vicepresidente de la Comisión Europea, el organismo ejecutivo del MCE, respondió a un cuestionario sobre el impacto que tendría en el Mercado Común la constitución de un Gobierno francés izquierdista.

Esa respuesta fue considerada por los observadores como una réplica a una reciente declaración del Primer Ministro danés, Anker Joergensen, que dijo que recibiría con beneplácito una victoria del dirigente socialista Francois

—Favor pase a la Pág. 17.

La Alarma Suenan de Nuevo Dentro Economía Británica

LONDRES, febrero 27 (AP). Las alarmas han vuelto a sonar dentro de la economía británica. Y el Primer Ministro James Callaghan trata de sostener cuanto antes una reunión con el Presidente norteamericano Jimmy Carter, para tratar formas de evitar una nueva caída del comercio mundial.

Callaghan cree que la proyectada reunión en la cumbre, señalada para efectuarse a mediados de julio en Bonn, podría ser tardía para poder conseguir acción efectiva, según dicen funcionarios que rehusaron se les identificara.

La necesidad que tiene el líder británico de apuntalar el comercio mundial es aguda: El destino de su

Gobierno laborista podría depender de ello.

El Primer Ministro dijo hace algunos días a puerta cerrada con los principales líderes sindicales que los próximos meses podrían ser cruciales para el comercio mundial, debido a las barreras comerciales que muchos países amenazan erigir, según dijeron asistentes a la reunión. Callaghan les dijo que él ya estaba en contacto con Carter respecto a este peligro.

El Comercio Internacional comenzó en 1977 en forma enérgica pero decayó abruptamente en el segundo semestre. En los meses

—Favor pase a la Pág. 11.

Sobreviven a una Prueba Tratados Sobre el Canal

WASHINGTON, Feb. 27 (AP) — Los Tratados del Canal de Panamá sobrevivieron hoy a una prueba crucial al desaprobar el Senado una enmienda que habría permitido emplazar tropas norteamericanas en la vía acuática, durante 20 años, después de su entrega a los panameños.

La Enmienda, que constituyó la primera prueba de fuerza sobre una cuestión de fondo del Tratado, fue descartada por 55 contra 34 votos.

La semana pasada, los opositores del Tratado y fueron frustrada una maniobra de procedimiento encaminada a invertir el orden en que el Senado habría de considerar

los tratados.

Por 67 votos contra 30, el Senado rehusó considerar primeramente un pacto dirigido a asegurar la neutralidad de la zona del Canal antes del acuerdo que estipula la entrega de la vía acuática a Panamá.

El dirigente de la mayoría senatorial, Robert C. Byrd, había censurado acremente la propuesta de Enmienda por cuanto "haría a los tratados susceptibles de renegociación".

Dijo que eso no era necesario para la seguridad de canal, y que la prolongada presencia de tropas

—Favor pase a la Pág. 17.

Cierran Oficina Contra Royas por Ola de Violencia en Masaya

MASAYA, (Nicaragua), 27 febrero. (ACAN-EFE). Una Oficina Regional del Programa de Combate Contra la "Roya del Cafeto" ha quedado hoy virtualmente abandonada en esta ciudad, como consecuencia del clima de sublevarción que se vive.

De unos doscientos agrónomos que diariamente se reportan a la oficina para emprender tareas de rastreo de la roya en cafetales de los Departamentos de Carazo y Masaya, solamente quince hicieron hoy acto de presencia.

Fue notorio que ninguno de los jefes se reportó a la oficina.

Un informante dijo a "ACAN-EFE" que frente a la casa que ocupan las oficinas del programa anti-roya, pudo ver el velorio de dos personas —una de 18 años, y la

otra de 33— muertas en los disturbios, pero aún no agregadas a la lista de bajas que han ocurrido.

También se observó en la zona, ubicada cerca de la Iglesia "San Sebastián", que había un carro "Wolkswagen" quemado y una manta ensangrentada con las siglas del "Frente Sandinista de Liberación Nacional".

Circuló en este sector una versión —no confirmada— que un soldado del ejército había sido colgado por actividades de la resistencia contra el Gobierno.

La mañana de hoy entraron a Masaya más efectivos de la Guardia Nacional, tanquetas del ejército y palas mecánicas con el fin de despejar las zonas de la ciudad bloqueadas a la circulación.